



Gerardo Fernández Noroña



Fuertes tensiones sacuden al **Comité de Evaluación del Poder Legislativo**, que apenas hace unos días inició la titánica tarea de entrevistar a unos cuantos de los miles de aspirantes a cargos judiciales que contendrán en la elección del 2 de junio. Nos cuentan que, además de lidiar con las diferencias entre sus propios integrantes, que no tienen precisamente la mejor química, enfrentan presiones externas de alto calibre. El principal protagonista de esta controversia sería el presidente de la Mesa Directiva del Senado, **Gerardo Fernández Noroña**.

A la Sombra...

Nos aseguran que el siempre polémico legislador estaría buscando imponer al Comité la tarea de seleccionar a los candidatos para el **Poder Judicial**, algo que ha encendido los ánimos al interior del Legislativo. Hay que recordar que dicho comité interrumpió el proceso para cumplir con las sentencias de amparo emitidas por juzgadores.

¿Será que el legislador con fama de disruptivo se saldrá con la suya o el Comité resistirá las presiones? Los próximos días prometen estar más que candentes.

Por cierto, vaya papa caliente que tiene entre sus manos el director de **Nafin**, Luis Antonio Ramírez. La **Suprema Corte de Justicia de la Nación**, que preside **Norma Piña Hernández**, apuntó al hijo del exgobernador de **Oaxaca**, **Heladio Ramírez**, como el causante de que a la fecha no se hayan transferido a la Tesorería los recursos de los fideicomisos de la Corte y el Consejo de la Judicatura Federal, para cumplir con lo establecido en la reforma constitucional en la materia.



Piña declaró que una reforma judicial era necesaria pero que la aprobada no contempla aspectos fundamentales de la labor jurisdiccional / Aracely Martínez

“Nafin argumentó la existencia de suspensiones en juicios de amparo y, a la fecha, no ha atendido la solicitud de entrega de recursos; ha reiterado lo que a su juicio es una imposibilidad jurídica para hacerlo”, informó la Corte luego de que la presidenta Sheinbaum acusó a **Piña Hernández** de bloquear el proceso. Que le pregunten al ex priista que dirige Nafin, así reviró la Corte.

“Que se oiga bien, que se oiga lejos, México no es colonia de nadie, no es protectorado de nadie, México es un país libre, independiente y soberano, y siempre vamos a defender al pueblo de México, a la nación y a nuestra patria, porque somos grandes”. El mensaje de la presidenta **Claudia Sheinbaum** provocó gritos y aplausos de los asistentes al mitin en Chinantla, uno de los municipios más pobres de Puebla. Pero ese mensaje incendiario no estaba dirigido a Donald Trump, es para su base, esa a la que la Cuarta Transformación quiere mantener cautiva.

A **Donald Trump** el retroceso democrático en México le tiene sin cuidado, esto concluyeron los expertos encuestados por el **Instituto Baker** de Políticas Públicas de la **Universidad Rice** para elaborar su informe Perspectivas de México para 2025, publicado unas horas antes de la investidura del republicanos.

De acuerdo con este análisis, la concentración de poder por parte de **Morena**, la manipulación de instituciones electorales, la destrucción de pesos y contrapesos, la cooptación de agencias reguladoras o la reforma judicial están fuera de la lente del nuevo inquilino de la **Casa Blanca**. Sus preocupaciones y ocupaciones se centran en seguridad fronteriza, inmigración y drogas. Esto lo saben de sobra en **Palacio Nacional**.

Anote esta semana la participación de **Marcelo Ebrad y Alicia Bárcena** en el Foro de Davos. El miércoles 22 el secretario de Economía ofrece dos conferencias, una sobre comercio y otra para hablar del potencial económico de América Latina. La secretaria de Medio Ambiente participa el martes 21 y jueves 23, para abordar el cambio climático y descarbonización. Más allá de la agenda, hay que rescatar el hecho de que México regresa, después de varios años, a este encuentro de líderes globales.